

# Con un GIGANTESCO MITIN inicia Alianza Democrática la lucha en Puerto Limón

## Comunistas y ricardistas de todas las condiciones sociales repletaron delirantes de entusiasmo el Teatro Moderno y las calles adyacentes

Alianza Democrática está ya en plena actividad. Hoy sábado inicia una campaña de agitación en la meseta central. El plan respectivo se publicará en estos días en la prensa diaria.

El pueblo está respondiendo en forma sorprendente al llamamiento del nuevo Partido. El frío que se había extendido a causa de tantos días de inactividad comienza a romperse y el más calido fervor se pone de manifiesto por todas partes.

El mitin de Limón, celebrado el martes último fue una demostración elocuente de lo que dejamos dicho. Se celebró en el Teatro Moderno que tiene capacidad para mucho más de mil personas. La gente no cupo en el teatro. Tuvo que estacionarse en las calles a pesar de las actividades de la policía para impedirlo. Todos los asistentes, ante aquel brote espontáneo de entusiasmos populares, preguntaban en tono burlón: "Y los trenes de Guápiles a qué hora se irán?" Con esto querían aludir al último mitin Calderonista en el puerto, el cual escasamente contó con la asistencia de treinta limonenses; el resto fue gente llevada en trenes de Guápiles. A pesar de eso, el Calderonismo no tuvo una concurrencia semejante a la nuestra. Pero todavía hay algo

más importante: nuestro mitin apenas le costó a Alianza Democrática el valor de las hojas sueltas que circularon. Lo demás lo pagó el pueblo limonense por contribución voluntaria. Los oradores de Alianza que tuvieron que trasladarse al puerto hicieron los gastos por su cuenta. Todo esto da idea del sentido altamente cívico del nuevo Partido. Nada de concurrencias integradas a base de sandwiches o de monedas o de amenazas. Todo es desinteresado espíritu de sacrificio, fervor patriótico.

Cerca de las nueve de la noche comenzó el mitin de Limón. A esa hora entró la comisión al teatro en medio de

Hicieron uso de la palabra Ricardo Villafranca, Enrique Mora, Carlos L. Fallas, Juan B. Ortiz y Manuel Mora

una salva estruendosa de aplausos. Ocuparon asientos en el escenario las siguientes personas: don Ricardo Villafranca, el c. Enrique Mora Beut, don Juan Bta. Ortiz, el c. Carlos Luis Fallas y el c. Manuel Mora. La multitud, que llenaba la platea, la gradería y la calle, estaba integrada por ricardistas y comunistas de todas las clases sociales.

Habló de primero don Ricardo Villafranca quien presentó un saludo a la comisión que iba de San José y luego se refirió ampliamente a la situación de ruina en que se en-

cuentra Limón y a las responsabilidades que le caben a la diputación limonense en tal estado de cosas. Siguió en la tribuna el compañero Enrique Mora Beut quien también enfocó, en términos energéticos, la situación del puerto. Se refirió además a la situación de la Junta nombrada para trabajar por el resurgimiento del puerto y tuvo censuras para algunos de sus miembros y para el Poder Ejecutivo.

Ocupó la tribuna a continuación, Carlos Luis Fallas. Su discurso giró alrededor de

la Alianza. Explicó por qué en momentos como los presentes de peligro para la democracia en todo el mundo, se impone la unificación de todas las fuerzas progresivas en los diferentes países. Hizo un rápido enfoque de la situación nacional y del papel que jugará dentro de ella Alianza Democrática.

Habló luego don Juan Bta. Ortiz. Saludó a los limonenses en nombre del núcleo central del Ricardismo. Explicó en forma detallada y clara los antecedentes de Alianza Democrática y las condiciones en que se había formado. Se refirió a la crisis de nuestra democracia y censuró la actitud del Gobierno frente a la visita del General Somoza.

En último término habló el compañero Mora. Su discurso fue amplio. Analizó la situación nacional y la incapacidad de los actuales políticos para resolver los diferentes problemas. Dijo que Alianza Democrática tenía dos misiones: luchar para la conquista del Poder y luchar por elaborar una conciencia nacional bien orientada hacia la verdadera solución de todos los problemas. En relación con la posición de nuestro Partido dentro de la Alianza dijo: "Es cierto que hemos venido a este movimiento sin pedir nada. Nada queremos que pueda ser ventaja material para los dirigentes o para los militantes destacados. Pero pedimos mucho para el pueblo. Pedimos la realización de un programa que contemple en forma científica todas las grandes fallas de nuestra vida económica y social. Pedimos la renovación del país. Pedimos una Costa Rica nueva. Cuando Alianza Democrática triunfe, nosotros seguiremos en la llanura. Y desde la llanura apoyaremos al nuevo gobierno en cuanto ese Gobierno sea leal al programa o lo combatiremos en cuanto pretenda abandonar el cumplimiento de sus deberes para el pueblo".

La Alianza Democrática inicia su campaña dentro del mayor entusiasmo popular. Así lo puso de manifiesto la gran reunión celebrada el martes próximo pasado en Limón y así se pondrá nuevamente de relieve en las reuniones que se efectuarán: Esta noche a las siete, en Tibás, mañana a las cuatro de la tarde en el Teatro de San Isidro de Coronado. El lunes a las siete y media de la noche en el Barrio Keith. El miércoles 9 de agosto en Cartago, a las siete y media de la noche. El jueves 10 de agosto en Barba, a las siete y media de la noche. El vier-

nes 11 de agosto en Moravia. El sábado 12 de agosto en Ortona y el domingo 13 de agosto en San Mateo. Toda esta serie de reuniones que anunciamos y otras que se irán organizando conforme se presenten las circunstancias que lo permitan, serán anunciadas oportunamente con hojas sueltas especiales en las que se señalarán la hora y el lugar exacto de reunión. Los Comités Seccionales y las Células del Partido deben colaborar ampliamente y con todo fervor, en el buen éxito de todas estas reuniones.

### Qué les pasa a los c. del Barrio Luján?

¿Qué les pasa a los camaradas de la Célula del Barrio Luján? Tenemos informes de que se encuentran casi desintegrados. El Comité Seccional de San José va a tomar medidas inmediatas para reforzar esta célula, pero para que tales medidas surtan efecto, es necesario que todos los camaradas se dispongan a echarse la pereza que ahora los embarga a la espalda. Alerta, camaradas del barrio Luján! El lunes 14 de agosto celebrará la Alianza Democrática un gran mitin en ese barrio. Uno de los factores del éxito de ese mitin es la colaboración que a él preste la Célula del Barrio, que ya para entonces debe estar bien organizada.

### Aunque Ud. no lo crea

Nos decían que la fotografía de Somoza abrazado con Sandino, aparecida en un número pasado de "Trabajo" era tomada por más de una persona como un truco de esos que están acostumbrados a ver en la "Semana Cómica", en los que aparece, digamos, el Ministro de Hacienda don Everardo Gómez en el cuerpo de un danzarín. Pues no señores, se trata de una fotografía auténtica, tomada pocos días antes de que Somoza ordenara la muerte de Sandino.

..... Parece que lo de "LAS 30 REGLAS DEL ARTE DE VIVIR BIEN", impresas en la Imprenta Nacional recientemente, y colocadas en las paredes del Colegio de Señori-

tas y del Liceo de Costa Rica, han sido tomadas como cosa increíble por más de una persona. Dicen que la publicación al respecto hecha en el número pasado de "Trabajo" es mala intención de nosotros los comunistas para desprestigiar a esos establecimientos de educación.

Sin embargo es verdad tanta "frescura". En la "Prensa Libre" de un día de estos, decía que el mismo Presidente de la República había mandado quitarlas de las paredes de los Colegios, y al hacer esta publicación, no tratamos de desprestigiar a nadie, sino más bien de ayudar a defender la educación de nuestros estudiantes de Segunda Enseñanza.

### Asamblea General de Militantes en Heredia

EL MARTES PROXIMO, 8 DE LOS CORRIENTES, A LAS SIETE Y MEDIA DE LA NOCHE, EN CASA DEL C. FERRETO

Se continuará la distribución de carnets a los elementos que solicitaron su ingreso al Partido en la ciudad. Se dará un informe sobre la situación política y se tomarán medidas para asegurar el éxito del mitin del jueves en Barba.

### BONOS POLITICOS

Turrucades, 30 julio 1939. Srta. Partido Comunista. San José. Ruego aceptarme estos bo-

nos como una ayuda al Partido.

Fraternalmente,

E. Vásquez V.

"TRABAJO" da al c. Vásquez las gracias por el envío de esos bonos políticos Nos 560 y 563.

### Circular a todos los Comités Seccionales del Partido

Compañeros: El trabajo de asimilación de los nuevos militantes debe intensificarse. El Partido Comunista necesita una magnífica organización de base para ser un aliado eficaz en la lucha por el sostenimiento y la ampliación de la democracia que tiene planteada. El problema de la organización de la base del P. C. se resuelve mediante un trabajo tenaz constante. Sólo mediante ese trabajo ininterumpido se pueden vencer las dificultades que en nuestro medio se oponen a la organización de nuestro pueblo. La mayor dificultad está en la falta de costumbre, en la falta de tradición organizativa. Es menester crear esa tradición. Para crearla se necesita tenacidad y más tenacidad, además de una línea política justa. La Srta. de Organización del B. P. necesita informes semanales de cada una de las secciones sobre el desarrollo del trabajo de organización. Hasta el momento solamente las Secciones de Turrucades y Siquirres lo hacen regularmente.

ARNOLDO FERRETO S. Srta. de Organización del B. P.

### Un Compañero que se va

Nuestro querido compañero Joaquín Gutiérrez, partió para Chile el domingo pasado.

Acaba de irse, y ya estamos pensando en su regreso. El volverá, lleno de experiencia, a dar a Costa Rica la fuerza de su juventud inteligente y desinteresada que nunca ha sabido plegarse a situaciones ambiguas y que siempre ha sostenido sin temor sus ideas avanzadas. Al c. Joaquín Gutiérrez le habría tenido mucha cuenta tomar el camino cómodo que ha tomado, para escalar altos puestos más de un truchacho de su condición y con menos talento. Sin embargo prefirió colocarse en el lugar que le ordenaba su conciencia honrada y en ese lugar se ha mantenido.

Para LAVAR BIEN, SIN MALTRATARSE,

recomendamos el JABON AMERIKA



DURO, RENDIDOR Y ESPUMOSO

### Asamblea General de Militantes en Siquirres

MAÑANA DOMINGO 6 DE AGOSTO

Con asistencia del c. Ferreto, Srta. de Org. del B. P. Las dos cuestiones fundamentales que se tratarán son las siguientes: La cuestión de la consolidación de la organización existente, y su superación mediante el reclutamiento de trescientos militantes en todos los ramales y sectores de la zona, y la cuestión de la colaboración más estrecha con elementos Ricardistas y los diferentes lugares controlados por ese Comité Seccional.